

**PROGRAMA DE GOBIERNO
LUIS ENRIQUE RIVERA BARBOSA
CANDIDATO
POLO DEMOCRATICO ALTERNATIVO
ALCALDIA DE CUCUTA
2020-2023**

¡GENEREMOS RIQUEZA!

Luis Enrique Rivera Barbosa
Candidato Alcaldía de Cúcuta 2020-2023

POLO DEMOCRATICO ALTERNATIVO
Programa de Gobierno

Nuestra Cúcuta Rica en: lo Ambiental, Social y Económico. Equitativa y Competitiva.

Presentación

Hace más de 100 años, **Nuestra Cúcuta**, fue demolida por un terremoto que dejó en el piso una labor que más de cien años atrás, habían iniciado los “blancos pobladores” establecidos a orillas del hoy, casi extinto, río Pamplonita. Pero, sus sobrevivientes, no se quedaron llorando sobre las ruinas. Y, unidos, buscaron formas de levantar su terruño; lo que lograron, apoyados en las ciencias y la tecnología, que hacían avanzar el mundo del siglo XIX. **La luz, el teléfono, el tren y el tranvía**, llegaron a la **Cúcuta**, recientemente destruida. Su vida económica comienza a dinamizarse, convirtiéndola en una de las ciudades más atractivas del país para los negocios, emergiendo en la Colombia dominada por la economía de producción y exportación de bienes agrícolas. Su marcha en los albores del siglo XX, se da por el auge de **su industrialización** y, la sitúa entre las cinco más importantes, haciéndola **competitiva**. Fábricas de **fósforos, harinas, pastas alimenticias, ingenio cafetero, hilanderas**; la convierten en **productiva y generadora de riqueza**, la que solo da: *“el valor agregado que a la materia prima imprime, la energía que aplican las manos del obrero y la obrera”*. Y, hasta las alturas dominamos, con la creación de la Sociedad Nortesantandereana de Aviación, para conectar a Cúcuta, con la Costa Atlántica, Santander y Boyacá; lo que hizo realidad una idea de nuestro piloto, Camilo Daza.

Las bondades de nuestra tierra nos hacen grandes en la construcción. **La arcilla, vuelve fuerte a Cúcuta en materiales tratados** para pisos (*la mano del obrero y la obrera que transforma la materia prima, para generar riqueza...*) y nace: **Mosaicos Cúcuta**. La construcción empieza a ser otra fortaleza de la región; *-como lo es hoy en día-* dándole, **valor agregado** a la arcilla, con **producción y presencia nacional e internacional**.

Hoy, **la industria de la construcción y carbón**, junto a otras empresas de bienes y servicios, hacen sostenible en lo económico a **Nuestra Cúcuta**, (*junto a una economía subterránea: -informalidad, ilegalidad y rebusque-*) que se abrazó a la **“bonanza”** del bolívar, y no siguió **generando riqueza con la transformación de la materia prima**; dedicándose a trasladar productos, mediante la comercialización, lo que la ha llevado a una **informalidad** que sobrepasa el **70%**, y un **desempleo** con más del **16%**.

La historia de la Cúcuta que fue **competitiva**, (*hoy ocupa el puesto 18 entre 23 ciudades*), nos indica que se logró, solo con **su industrialización**; por lo que propongo, como punto fundamental

de mi programa de gobierno: **Generar Riqueza**, mediante el *impulso de la Industria*, basada en la protección del *medio ambiente*, fomentando proyectos de inversión en empresas que promuevan trabajo en armonía con los recursos naturales, basadas en la *transformación del reciclaje*: **Escombros, Cartón, Plástico, Vidrio, Llantas, Baterías, Residuos de Metales y Electrónicos, Ropa y Material Orgánico**, utilizados como materia prima. Las *Grandes, Medianas o Pequeñas Fábricas o Empresas*, obtendrán *beneficios tributarios municipales*, y contarán con el apoyo de *sendas cooperativas de recolectores*, para buscar la generación de **19 Mil Soluciones Económicas –(18 mil trabajos productivos y 1.000 empleos para profesionales de la región)-**, que contribuirán a bajar la informalidad y el desempleo y, además, será factor multiplicador de empleos indirectos, que contribuirán a solucionar *la crisis social y económica fronteriza*. Las demás empresas, para completar la meta, se desarrollarán con una fuerte gestión ante el Gobierno Nacional, teniendo en cuenta el **Plan de Desarrollo Municipal**. Con el **ingenio de la gente y la inversión pública y privada**, junto con la creación de la **Secretaría de Fomento Industrial**; lograremos el objetivo que permitirá poder adquisitivo, el que dinamizará el hoy alicaído comercio cucuteño.

Cuando me preguntan que haré en mi administración por **Nuestra Cúcuta**, con más de un problema, no vacilo en manifestar que reconstruiremos su presente y la proyectaremos para lo que el futuro le exige. Darle una transformación en función de los derechos básicos, los cuales han de repercutir para bajar los índices de pobreza, y buscar llegar a una vida económica de clase media. Desde luego, se debe dar con la **recomposición del gasto público**, que se dirigirá a la **generación de riqueza**, mediante la **industrialización**. A su **recuperación ambiental**, con énfasis en **la salubridad**. En la **educación y salud**, evitando su privatización, ratificando la obligación del estado a su financiación y promoción. Se debe recurrir a la inclusión social como alternativa moderada y moderna para llegar a un equilibrio entre mercado y gobierno. Quiero proyectar a **Nuestra Cúcuta**, como ciudad que tenga futuro, pero para ello se debe ser **incluyente**; dando un paso determinate en la **educación**, base del avance y desarrollo de las grandes ciudades y países. Comprometiéndonos como habitantes de **Nuestra Cúcuta**, en una gran cruzada de **cultura ciudadana**, acogiéndonos a sus normas. Promoveré una **alianza entre gobierno, la academia y la empresa** para perfilar las oportunidades en **las carreras técnicas y tecnológicas y superiores**.

La **Competividad de Nuestra Cúcuta**, se dará con el impulso de estrategias para **generar riqueza**; que da pie a que haya **trabajo productivo y empleo**, que disminuya la inequidad urbana y mejore el **bienestar social**. Crecer en oportunidades de trabajos adecuados, hoy minados por la migración rural-urbana, y de venezolanos. Potenciar el personal calificado, que aumente la productividad laboral, y estimule la inversión privada. **Nuestra Cúcuta**, con **entorno urbano** más **competitivo**, que pueda ofrecer **oportunidades de trabajo y empleo** a sus ciudadanos, que permitan reducir las brechas de ingreso. Para convertir a Nuestra **Cúcuta** en **competitiva**, uno de mis grandes retos es promoverla a nivel **nacional e internacional**, haciéndola crecer desde sectores como el **Turismo**, con su **Parque Nacional Temático Cerro Tasajero**, atractivo ecológico como *Bosque Tropical Seco, Jardín Botánico, Zona Céntrica e Histórica, Gastronómica, Cultural y Artística*. **Nuestra Cúcuta**, *Sin Fronteras Comerciales, Culturales, Social Recreativas (impulsar la construcción del centro social y deportivo doblemente glorioso) y como epicentro permanente de eventos deportivos*. Con **Infraestructura y Movilidad** que **conecte y beneficie** a todos sus ciudadanos; que crezca, diseñada para la infancia, las mujeres, y el adulto mayor con un buen hábitat para un buen vivir; a su **zona rural y corregimientos**; que crezca en las Comunas, con **Centros Comerciales y Mercados**

Populares; y se reactiven los que están abandonados por el gobierno municipal, y el impulso de Zonas **Productivas generadoras de riqueza**. La labor en **Salubridad** que requiere de urgencia, obliga a hacer uso del instrumento de planeación ambiental para recuperar, entre otros, los ríos **Pamplonita y Zulia**; surtidores **del agua actual y del futuro**, fuentes hídricas, hoy, receptores de *aguas residuales*. **Nuestra Cúcuta**, con el *tranvía eléctrico turístico*, protector del medio ambiente; conectarnos al **Área Metropolitana**, mediante la construcción de una **Gran Terminal de Transportes** para el servicio una población que acerca al millón de habitantes.

Despertó en mí el deseo ser alcalde de los cucuteños, **el amor y sentido de pertenencia** por la tierra que me lo ha dado todo. La que aprendí a amar en mí labor como narrador y cantor de las actuaciones y goles (flechazos motilonos) de nuestro **Doblemente Glorioso Cúcuta Deportivo**. De mí unión con quien me permitió conformar una familia y verla hoy feliz y realizada. Todos los que la habitamos y nos debemos a **Nuestra Cúcuta**, donde lo hemos conseguido todo o vivimos de lo que nos da la **Noble, Leal y Valerosa**: estamos obligados hacerla grande, defendiéndola; haciéndola respetar y respetándola. **Todos los que vivimos en ella y de ella; debemos asumir este compromiso, y hacerlo cumplir**. Con el **apoyo y veeduría de todos** y un **manejo eficiente de lo cosa pública**; verla, **justa en lo social, competitiva y moderna**. Y, verla pasar, de ser **La Perla del Norte**, a **La Perla Latinoamérica**.

Como candidato del **Polo Democrático Alternativo**, con su respaldo, y el de todos los partidos y movimientos alternativos, *junto al apoyo de la gente pujante y aporte financiero*, **por más mínimo que sea, más su voto**; llegaremos a gobernar, para sacar adelante a **Nuestra Cúcuta**, hoy maltrecha.

Como alcalde, pondré en práctica los ideales de **Polo Democrático Alternativo** de: Protección del **Medio Ambiente**, del **Páramo de Santurbán**, del **Agua**, de la **Paz**, de la **Defensa de lo Público**, de **Nuestros Valores**. Junto todos, partidos y movimientos alternativos que respalden este propósito incluyente, **conformaremos un gabinete calificado** para manejar **los recursos públicos**, de forma **honesta, honrada, decente y eficiente**, con el como único objetivo de: **generar riqueza y bienestar general**, a todos los que, para esta tierra, es la vida. Y, **para que ella, y los que en otrora la hicieron grande, no nos lo reprochen, cuando nos reciba**; a pasar, esa **perpetua noche**.

¡Generemos Riqueza con un Flechazo Motilón de opinión!

Luis Enrique “Kike” Rivera
Candidato a la Alcaldía de Cúcuta

1.- Generemos Riqueza.

¿Como crearemos 19 mil soluciones económicas para Cúcuta? Con el impulso de la Industria, basada en la protección del Medio Ambiente, se fomentarán proyectos de inversión en empresas que generarán trabajo en armonía con los recursos naturales, basadas en la transformación del reciclaje, utilizándolo como materia prima: (i). - Escombros, (ii). - Cartón, (iii). -(v). - Plástico, (iv). - Vidrio (v). - Llantas, (vi). - Baterías, (vii). - Residuos de Metales. - (viii) Residuos Electrónicos, (ix). - Ropa (x). - Material Orgánico. Estas Grandes, Medianas o Pequeñas Fábricas o Empresas, obtendrán beneficios tributarios municipales, y contarán con el apoyo de sendas Cooperativas de Recolectores, para buscar la generación de **19 Mil Soluciones Económicas –(18 mil trabajos productivos y 1.000 empleos para profesionales de la región)-**, que contribuirán a bajar el **70% de informalidad y del 16% de desempleo**. La **Creación de Riqueza**, además, generará muchos empleos indirectos, que contribuirán a solucionar la crisis social y económica fronteriza. **Las demás empresas, para completar la meta**, se desarrollarán con el **ingenio de la gente e inversión pública y privada**, junto a una fuerte gestión ante el gobierno nacional. Adicionalmente, se presentará un proyecto de acuerdo al concejo municipal para la creación de la **Secretaría de Fomento Industrial** que a la vez será la encargada de apoyar la creación de medianas y pequeñas empresas en Cúcuta, aérea urbana, y corregimientos, las cuales, así, podrán estar en capacidad de pagarle al trabajador las prestaciones sociales y parafiscales, evitando la contratación con tercerización.

Para que las fabricas ya establecidas también se beneficien. Se incluirá, entre otras, asesoría gratuita y puedan aprovechar la ley de primer empleo, de emprendimiento; y, la recién creada, ley de trabajo para personas mayores de 50 años.

Se fortalecerá el **Banco de Proyectos**, el cual diligentemente recibirá y radicará las diferentes propuestas, de medianas y pequeñas empresas; los proyectos, con sus respectivos estudios de mercadeo, deberán ser formulados por profesionales egresados de las universidades de la región. Éste deberá ser presentado por **el empresario mediano o pequeño y NO por la alcaldía**; el cual será contratado por la administración municipal, y se pagará así: **80% por la alcaldía municipal y el 20% por parte del empresario**. El valor de costo 100% de la elaboración de proyecto, dependerá del número de trabajadores productivos que genere dicha empresa.

Con el fin de consolidar su industria, si el empresario desea que el profesional asesore en la panificación, organización, dirección y control de la empresa, se hará un nuevo contrato por el tiempo que dure el resto de esta administración que se remunerará así: 50% por la alcaldía y 50% por el empresario.

Los recursos para pagar ese fomento empresarial se obtendrán de una fuerte gestión que se hará junto con la **Secretaría de Fomento Industrial**, (la cual será creada), ante el gobierno nacional, y, sobre todo, de un manejo **honrado, honesto, decente y eficiente** del presupuesto municipal.

Los proyectos se tramitarán mediante un riguroso turno para cada una de las **diez comunas y corregimientos de la ciudad** de acuerdo al **número de trabajadores por fabrica**. Estas iniciativas serán sujetas de exoneración de impuestos y podrán recibir subsidios en los servicios públicos, previo convenio con las ESPD.

También la alcaldía gestionará con **Findeter, BID, Bancoldex**, y las entidades financieras de la ciudad, créditos a bajas tasas de interés con cómodos plazos y, además, buscará su respaldo con una garantía especial.

Con este dinamismo económico se logrará aumentar la capacidad de compra de la población, reactivando de esta manera el comercio de la ciudad, dándole **identidad, autonomía y sostenibilidad económica a Nuestra Cúcuta**.

2.- Servicios Públicos e Impuestos Impagables

En contravía a la **sostenibilidad económica y el desarrollo de la industrial y el comercio** legamente establecidos, están los servicios públicos domiciliarios de **agua, luz, aseo, gas y alumbrado público**; y **los impuestos** a los que están sometidos los cucuteños, con un **escandaloso aumento anual del predial**.

2.1.- Existe un permanente malestar entre los usuarios por el deseo de aumentar el consumo de agua (de acuerdo a sus denuncias) que muestra **la empresa privada** encargada de llevar el preciado líquido a los hogares, **mediante el retiro de los contadores**, en muchas oportunidades, **hasta arbitrario**; por lo que **asumiremos el compromiso** para evitar se continúe con esas medidas nocivas contra los escasos ingresos económicos de la mayoría de los habitantes de Cúcuta. **Las tarifas** de los servicios públicos domiciliarios de **Nuestra Cúcuta**, están catalogadas **como las más altas del país**; buscaremos la forma que se ajusten al promedio nacional. Para *la defensa a los usuarios de los servicios públicos domiciliarios, impulsaré la conformación los Comités de Desarrollo y Control Social en cada barrio, y una Sede Especial para los comités en cada Comuna y/o Ciudadela*.

2.2.- Es necesaria la Implementación del **mínimo vital de agua potable** para los estratos menos favorecidos, a los cuales se les está desmontado el subsidio, por lo que gestionaremos para que este *mínimo vital* supla en parte las necesidades en los sectores que lo ameriten.

2.3.- Los impuestos, es otro de los flagelos que hoy asfixian a los cucuteños. **El predial** que incluye hasta sectores catalogados como de alto riesgo, registran incrementos hasta de **un mil cien, 100%**. Es necesario revisar el porqué de estos despropósitos, y buscar hacer los correctivos.

2.3.- La Industria y el Comercio generador de *trabajo productivo y empleo formal*, que vive uno de los momentos más difíciles en la historia de Cúcuta; igualmente, es sometido imposiciones tributarias que ponen entredicho su sostenibilidad. Miraremos la forma de desmontar el aumento que ordenó el actual concejo, que junto con los demás impuestos a pagar (**IVA, ICA...**) los convierten en los más altos del país. Medidas de este tipo, se unen a las causas, *del porqué*, **Nuestra Cúcuta**, no es atractiva para **la inversión e instalación de nuevas industrias y empresas**.

3.- Compromiso en Bienestar Social

3.1- Cúcuta Unida en sus Comunas y Corregimientos: Organizaremos para una mejor administración y desarrollo a **Cúcuta**, en una **Zona Céntrica e Histórica** y a sus **Comunas** en

Ciudadelas, agregadas a las ya existentes (**Atalaya y La Libertad**). Crearemos las **Ciudadelas del Este, El Salado, Bolívar, El Rodeo y Belén** en las que impulsaremos la creación de **Centros Comerciales y Mercados Populares**; y se reactiven los que están abandonados por el gobierno municipal. Y, el impulso de Zonas **Productivas e Incluyentes**, para aplicar la política social, **generando riqueza**, que beneficie verdaderamente a los niños, a los adolescentes, a la juventud, adultos, y adultos mayores; **a las madres cabeza de familia**, para sembrar definitivamente el respeto y cumplimiento de sus derechos y hacerlas protagonistas, evitando la explotación clientelista y politiquera. Impulsaremos la utilización del **Sector Rural** para la **Agricultura y Ganadería** y, la adecuación de sus vías de acceso en lamentable estado, **-caso vía, San Faustino-**. Con ello, vincularemos a su población en lo **laboral, y productivo**. Se buscarán fórmulas para solucionar sus problemas de **agua potable, alcantarillado y tratamiento de aguas residuales**.

3.2- Infraestructura y Movilidad: Adecuación y recuperación de la malla vial de calles y avenidas de la **Zona Céntrica e Histórica de Cúcuta, Ciudadelas y/o Comunas**, hoy inconclusas, en mal estado o sin pavimentar; semaforización y señalización. Para atender la **Emergencia Ambiental y de Salubridad**, se hará la respectiva labor para evitar que las **aguas residuales** sigan cayendo al **Canal Bogotá**, y otros, que atraviesa la ciudad; contaminando y causando problemas de salud a residentes de los sectores adyacentes, mediante la construcción de los respectivos colectores. Evitar, que las **aguas residuales**, sigan afectando el **Rio Pamplonita** y ahora al **Rio Zulia**. La gestión se hará junto a la **EIS, Aguas Kpital y Corponor**, para la construcción imperiosa de las **Plantas de Tratamiento de Aguas Residuales, y Lagunaje o Lagunas de Oxidación**, -estas, las más indicadas por su alcance económico-, para acabar con la contaminación que hoy afecta nuestros ríos **Pamplonita y Zulia**.

Definición de la **Zona Céntrica e Histórica de Cúcuta, Rumbo a la Modernidad, con la recuperación de su espacio público** (reubicación en parte de los vendedores estacionarios en lo que será el nuevo **Centro Comercial Coliseo Parque Lineal**), establecimiento de **Paradero de Buses**, que se extenderán paulatinamente a toda la ciudad y, **adecuación** de las **calles y avenidas**, para el trazado del **Tranvía Eléctrico Turístico**. Junto a las alcaldías de **Villa del Rosario y Los Patios**, buscar con inversión pública y/o privada, la construcción de la **Terminal de Transportes del Área Metropolitana de Cúcuta (TTAMC)**, en un sector adyacente al Anillo Vial, que colinde con los tres municipios.

3.3.-Gran Programa de Cultura Ciudadana: **Cúcuta**, la ciudad donde vivimos, **merece respeto**. Despertando el **sentido de pertenencia**, llevaremos a sus habitantes, un programa impulsado desde los hogares cucuteños, escuelas colegios, entidades y empresas públicas y privadas: el **sentido de pertenencia** por **Nuestra Cúcuta**, que nos lleve a cuidarla, y al acatamiento de **normas de tránsito, de convivencia, de cultura tributaria, de desarrollo cultural, recreativo y deportivo**; en unión con la comunidad, y el apoyo de los medios de comunicación y redes sociales. Impulsaremos la creación del **Centro de Cultura Ciudadana**, desde donde orientaremos este programa, determinante para lograr hacer sentir a **Cúcuta: como nuestra**.

3.4.- (i) Educación. No a la privatización, y estímulo al estudiante de primaria y secundaria para evitar la deserción. Hacer más agradables y seguros los centros de enseñanza. En mi administración gestionaré extender el servicio de educación del **Centro Tecnológico de Cúcuta** -

CTC- (uno solo en la actualidad) a otras **Comunas y/o Ciudades.** (ii) **Salud.** No a su privatización. Fortalecimiento de los centros de atención **IMSALUD.** Extender los servicios con mayor calidad y eficiencia a las comunas y/o ciudades, optimizando la infraestructura de las unidades básicas, donde se evidencien fallas en servicios o la demanda lo exija. (iii) **Vivienda.** Reforzar la **titulación de predios.** Recuperación de **los sectores habitaciones VIS y VIP,** y la proyección en los nuevos programas de **vivienda gubernamentales y privados** con la inclusión de **paneles solares.** En gestión con **las constructoras de Cúcuta,** promover el programa: **Cúcuta Pa'riba,** en los sectores populares, dada la necesidad de **no extender más urbanísticamente la ciudad.**

3.5.- Seguridad Ciudadana. Con la concientización de los cucuteños a través del programa de **Cultura Ciudadana,** buscaremos recuperar la confianza, y apoyaremos nuestras instituciones como la **Policía Nacional;** que requiere implementación tecnológica (**desligarla paulatinamente de su función servidora de tránsito**) con el fin de prestar con mayor eficiencia, el servicio fundamental para la cual fue creada: **cuidar a sus conciudadanos.** Pero, igualmente, la lograremos con el **impulso de estrategias para crear riqueza,** mediante **empleos productivos,** que es lo que permite disminuir la marcada inequidad urbana, y mejorar el **Bienestar Social.** En ausencia de oportunidades de trabajos adecuados y formales, los procesos de migración rural, urbana, agudizada ahora con la llegada de venezolanos, tienden a traducirse en la creación de asentamientos informales en el área pre-urbana, con sus consecuencias características de: **Inseguridad, violencia, informalidad, ilegalidad, ...,** la cual refuerza la **desigualdad en Cúcuta.**

**¡POR UNA CUCUTA DOBLEMENTE GLORIOSA!
LUIS ENRIQUE "KIKE" RIVERA
ALCALDE**